

SOLIDARIDAD OBRERA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Barcelona, un mes	100 pes.
España, un mes	150 »
Extranjero, un mes	175 »
Idem trimestre	11,50 »
Idem semestre	20,50 »
Idem año	37,50 »
España.—Paquetes de 12 en adelante	100 »
Extranjero.—Idem	150 »

DIARIO SINDICALISTA

Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña y portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo

La carestía de los alquileres

Expoliación intolerable

El problema de la habitación en Barcelona para las familias obreras es un problema insoluble si no adoptan energías medidas, si no se disponemos los ciudadanos de tener a plantear una enérgica protesta contra los abusos de la Cámara de la Propiedad.

Por una parte el crecimiento progresivo de la población; por otra la emigración de extranjeros, de guerra, de desahajo y de escasez de viviendas, hace totalmente imposible tener una habitación decente, independiente y barata.

La Reforma Interior, el derribo de áticos de casas, habitadas en su totalidad por obreros, y la modificación de la legislación que regula la habitación del problema.

Los propietarios se han aprovechado de la ventajosa situación, de la escasez de viviendas para elevar los precios, haciendo imposible que las familias obreras puedan vivir independientes, obligándolos a abandonar la ciudad, en detrimento de la moralidad y de la higiene.

Las víctimas se quejan en sus expresiones; creen que la carestía temporal como lo de las subsistencias, y que al finalizar el crimen culpable, se descomponerá la ciudad se abaratarán las habitaciones.

No compartimos esos optimismos; el contrario, creemos que la tendencia al alza continuará. Los propietarios no se resignarán a cobrar menos después de haber disfrutado de beneficios de un cien por cien de un ciento cincuenta por cien.

La concurrencia entre ellos no abaratará los precios, puesto que en su guerra de la Propiedad, y por interés colectivo, procurarán evitarla, manteniendo los actuales o más crecidos alquileres. La solidaridad entre ellos es un hecho, mientras que la solidaridad entre los paganos o inquilinos es una ficción.

El mal es difícil de curar; por inercia, por apatía, otros, no se han atenido a su debido tiempo, y ahora, si se quiere combatir a estos orgullosos señores, será preciso llevar a la huelga general de inquilinos, la resistencia en el pago.

Lo que ocurre en Barcelona es bochornoso; no solamente hay que sufragar la carestía, el precio exorbitante de la habitación, sino que además se tiene que pagar un piso dispuesto de una cantidad crecidísima, que queda el propietario en concepto de depósito. Los hay que piden un mes de adelanto y el importe de otro trimestre, como depósito. Estas cantidades anticipadas, en Barcelona suman unos 30.000 o de pesetas, cuyos intereses se embolsan y tranquilamente los propietarios o procuradores. Intereses que el inquilino no percibe ni un céntimo; capital que el inquilino, ni en

ción se ha inferido; los navieros cesarán en sus patrióticas exaltaciones y Alemania podrá continuar hundiendo barcos mientras le queden excusas... y dinero.

Y a los marinos ahogados, ¿los volverán a la vida con dinero o con excusas?

— Hombre, por favor; no seas imprudente. ¿No comprendes que peligra la integridad de la patria? ¿Los marinos ahogados...? ¿Quién se acuerda de esas piqueteas?

Dentro de pocos días tendrán lugar las elecciones de diputados provinciales. Los órganos y organillos en la Prensa, de los innumerables partidos políticos que por ahí sufrimos, salen echando chispas. Los periodistas de acaja, charlatanes, mentes vacías, envidiosos, enrojeciendo proclamando las excelencias de sus respectivos pasapases.

Según uno y otro nos hacen saber, los tiempos presentes, por el mal hecho de ser vísperas de elecciones, son tiempos de prueba, momentos decisivos en la historia de los pueblos y únicos en la vida de la nación. Los males que nos aquejan; la miseria que nos mina; el hambre que nos atormenta; los sinsabores que nublan nuestro espíritu, hallarán su fin en el triunfo de esta o de aquella candidatura. No serán dignos de lastimas los obreros que de hoy en adelante se quejen de su futuro malestar. Solamente es infeliz el que desprecia la dignidad, el que no vota. El que acude a las urnas, no sufrirá más sinsabores; se acabará para él la explotación; podrá salir el hambre de debajo de la tierra; la diarrea de debajo de la manzana; y hasta si mucho nos apuran no sufrirá más de los callos, juanetes ni durezas.

Esto es sobre poco más o menos, lo que desde hace treinta años vienen repitiendo los que aspiran a un abono en el conde de nacional; y cito es sobre poco más o menos lo que continúan repitiendo mientras haya primos dispuestos a repartir actas, sin que de ellas se saque el menor provecho para el pueblo.

Si el mal no crece, que continúe, notando, que si es honrado y sincero yo buscaré para darnos la razón.

MODO DE HACERSE RICO

¡Lagarto... lagarto...

En el lio ocurrido entre los abastecedores de carne de ternera se va descubriendo cada gazarpo que arde el pelo.

Una cosa resulta comprobada con más claridad que la luz meridiana. Al pueblo se le roba indeciblemente. Pueden tener razón unos abastecedores contra otros, estos contra el alcalde o el alcalde contra ellos—sunt que la carne apostar doble contra sencillo que al marqués de Olerdola le sobra la razón por los cuatro costados—pero tengala quien la tenga es lo cierto que los consumidores eran víctimas de un robo escandaloso.

Los abastecedores juraban y perjuran que no podían dar la carne a más bajo precio, por el embargo, uno de ellos, ofrecía en 14 de julio del pasado año, en nombre propio y el de los demás, dar la carne a 1,95 pesetas el kilo, con la intervención de la autoridad, y a 1,90 sin la mencionada intervención.

Por qué reza de tres la intervención de la autoridad municipal en el precio de la carne en cinco céntimos por kilo?

No es eso lo más grave sino que a 1,90 se la llama de abastecedores que la carne podía venderse a 1,50 a 1,50, se la llama vendiendo a 2,25 y hasta más cara.

Por lo tanto, si se podía vender más barato, el público ha sido roba de modo escandaloso durante varios meses.

¿Cómo se ha beneficiado con los kilos de duro que eso representa el un ladrón, quieren o no quieren los otros abastecedores, y para acabar con el robo no hay remedio más eficaz que suprimir a los agentes que los abastecedores, en lugar de entrar en arreglos con ellos.

Sindicato sigue clausurado, los gremios que ha nuestro centro, los otros conviven sin domicilio social. La ley ha amada de Morote maltrata y escarnecida, y la formalidad e imparcialidad del gobernador un tanto desacreditada.

Y mucho más aún, porque recordamos que una vez, solemnemente, la huelga con los patronos, una Comisión del R. D. C. visitó al gobernador para que se interesara por la libertad de nuestros dos compañeros presos y por la reapertura del Sindicato, el señor Morote nos prometió que si el próximo lunes reanudaríamos el trabajo, al día siguiente nos abriría el centro social.

Pues bien, señor Morote, los ebanistas ya trabajamos, han pasado ya varios lunes desde, ¿usted nos dice la seguridad de levantar la clausura aún no se ha cumplido.

¿Por qué nos engañó usted, señor Morote? ¿Es ésta la manera que tiene usted de demostrarnos su caballerosidad y su firme propósito de hacer prealecer en todos los casos la justicia de la ley?

El perjuicio que la clausura de nuestro Sindicato irroga a los gremios que con nosotros conviven y a nosotros mismos es indiscutible, ilegal, y es necesario que cese tanta injusticia, tal sin razón, ilegal, y sostenida por de fide o por un celo que no tiene razón de ser.

Por eso entendemos que las autoridades conexas con nosotros, una burla que los obreros militantes no podemos tolerar con la mansuetudine que pretende el señor gobernador.

Así es que como medida salubrida y previosa nos tomamos la libertad de aconsejar al gobernador; para evitar desmanes que pueden muy bien ocurrir, que influya en donde sea pa

lograr cuanto antes la reapertura del Sindicato de Ebanistas, con lo que hará prevalecer la ley, que es usted tan aficionado.

No ignoramos, señor Morote, que cuando le decimos en este sentido: en el fondo es lo mismo que le decíamos en el anterior y en el otro, y es lo mismo, también que en lo sucesivo le repetirán otros compañeros que en otras ocasiones traten del mismo asunto.

Pero la culpa no es nuestra; usted nos obliga a ello.

Celebraríamos que no tengamos que insistir más incidiendo a que se nos haga justicia habiéndonos el Sindicato tan injustamente clausurado.—LA JUNTA.

A los huelguistas de la Poble de Llet. Para los sindicatos obreros

Camaradas a la burguesía, es indispensable que vuestra actitud de resistencia no sufra quebranto; que existis con entusiasmo de que os asiste la razón y tenéis a vuestro lado la inmensa mayoría de los trabajadores, y como está escrito es cierto estamos firmemente convencidos que los sindicatos continuará prestándoos el apoyo que vuestro conflicto reclama.

Terminada la huelga de ebanistas con un triunfo completo para estos dignos camaradas, es de esperar que aquellos huelguistas que son eplotados inicuamente por el señor feudal (titel), y que viven en aquel montañas, reciban de todos, aquel apoyo moral y material a que se han hecho acreedores por su a título de rebeldía frente al poderoso millonario y hacendados de la comarca.—El Comité Central.

En Sabadell

La huelga del Arte Fabril de la Industria Lanera

Trabajadores: Para dar nueva orientación a su actividad debe ser vuestra actitud sea os invita al GRAN MITIN que tendrá lugar esta noche a las nueve en el teatro Cervantes.

Por el bien de todos, que nadie falte.

Asistirán delegados de la F. N. de A. F. y T. y de la C. R. de C.

DEL SINDICATO EN LUCHA

La intransigencia burguesa

La intransigencia burguesa es una falta, cuando un pueblo huelguista está firme y decidido en conseguir el fin que se propone. No debemos valor alguno a lo que no lo tiene. El único valor positivo son nuestras voluntades, nuestra conciencia de salir triunfantes de la lucha que hemos entablado contra nuestros explotadores, porque representamos la justicia. Mirémosles con energía y decisión, y su fuerza quedará reducida a nada, todo lo que les envolvera era ficticio, era aparato..., no solo por su inercia numérica, sino porque su finalidad es ridícula; es injusta, es antihumana, es antisocial, ya que representa la enajenación de los privilegios, de los defensores de la explotación del hombre por el hombre.

Por esto, si nosotros hacemos un examen de conciencia de lo que representamos, y lo comparamos con la inica aspiración de ellos, forzosa-mente nos hemos de sentir gigantes defensores de la verdad, cuando ellos son unos pígameos defensores de la mentira. Esto precisamente nos ha de dar fuerzas para continuar la lucha sin desmayo, teniendo la seguridad absoluta de aplastar sus orgullosas pretensiones. Con la multiplicación de nuestras energías disminuirán las suyas; pues firmes en esta sentir, en este axioma sociológico, rebotaremos a cada momento, no milti- rando un solo momento hacia atrás, rechazando toda sombra de desaliento, pero con la vista fija al ideal de nuestra amada, ya que encarna a la

verdadera libertad y fraternidad gozable por los hombres de la tierra.

Huelguistas, productores a luchar, que la lucha es signo de vida, y solo de anidar los pueblos inerteos de aspiraciones, pero sostenidos por estos, por fortuna en nuestros cerebros anidan pensamientos elevados, hermosos, sublimes... A luchar hasta vencer... El triunfo ya se asoma. Viva la huelga!—La Junta del Arte Fabril.

«Razones» que no convencen a nada. Hay que vencer a todo trance (De nuestro enviado especial)

Los fabricantes de Sabadell a falta de otras razones que justifiquen su injustificable actitud, argumentan que su intransigencia es debida a que les es completamente imposible acceder a las peticiones de indemnidad con tesón por los huelguistas del Arte Fabril.

Pero los trabajadores de esta localidad no tragan el anzuelo, porque saben que las pesetas entran a millones en las arcas de sus explotadores, desde los comienzos de la sangría europea.

Y en realidad, tan desacreditado solemos no podía ser recogido por los ciudadanos que están enterados de los negocios fabriles realizados por la burguesía; que en el año 1915 embolsó una cantidad de veinte millones de pesetas.

Calculen, pues, los huelguistas los beneficios que en el año de 1916 habrán obtenido los fabricantes de la Unión Industrial, mientras vosotros iesteis mermando vuestros jornales, con la continua e injustificada carestía de las subsistencias y alquileres.

Si reflexionáis tan doloroso contrasto comprenderéis que no es justo ni lógico que las cosas continúen así, que es preciso poner término a tan vil explotación, demostrando a la opinión pública que los elementos de la Unión Industrial pueden atender fácilmente las mejoras que solicitasteis, con el objeto de aliviar la crítica situación económica de vuestros hogares.

Quando se conozca pruebas tan evidentes de que los fabricantes

EN VISPERAS DEL PUCHERAZO

Reunión de rabadanes...

El ministerio de la Gobernación está estos días convertido en un hervidero de candidatos y padrinos, de candidatos que aspiran a ser nombrados diputados en las elecciones que todavía se de a engañar.

Después de todo hacen bien sus explotadores y tiranos.

El pueblo lo quiere: Pues que le don por el gusto y buen provecho le haga.

Entre los visitantes figuran ministros, e ministros, gobernadores, caciques, diputados...

Entre los asistentes figuran ministros, e ministros, gobernadores, caciques, diputados...

Digamos aquello de «Reunión de rabadanes» Oveja muerta.

La oveja es el pueblo tonto e idiota, que a pesar de tantos escarmentamientos todavía se de a engañar.

Después de todo hacen bien sus explotadores y tiranos.

El pueblo lo quiere: Pues que le don por el gusto y buen provecho le haga.

¡OLE LA GRACIA!

Para gracioso... Romanones

Habría cojos que tenían mala pata, no lo negamos, pero los hay también más salerosos que la misma sal. Si no ahí está Romanones, el cojo más pajolero y salado de los conocidos.

Es de la misma piel del diablo.

Si bien es verdad que ya derecho a su negocio aunque se hunda Troya, amargando la vida de los españoles que no participan de los momios del capitalismo y del... gubernamentalismo—pero que en cambio los pagan—también es de los que saben alegrarnos haciéndonos más llaveadora... perra vida.

No periodistas han interrogado al cacarandoso conde después de haber saltado el cerrojo a las Cortes dando con las puertas a las mismas narices de los diputados que ligados en la palabra del reo del Gobierno, confiaban en que estas permanecieran abiertas.

—¿Qué tal va, señor presidente, el interregno parlamentario!—le han preguntado.

—No me acostumbro a ello toda. No se sabe qué hacer de las tres de la tarde a las ocho de la noche.

—El remedio es bien sencillo: abrir las Cortes dentro de ocho días.

—Por mil... exclamó el presidente.

—Vaya canela!

Eso, eso es torrear por lo fino.

Una última hora resultará que Romanones cerró las Cortes para dar gusto al pueblo... puesto que él se aburre de una manera toraz, sin saber qué hacer de las tres de la tarde a las ocho de la noche.

¡Tan fácil como le sería distraerse durante esas horas, sacando plomo en las minas de su propiedad!

—Pero no habrá caído en ello, ¡Pobrecito conde!

Es una lástima que no estemos en pleno verano.

Con un gobernante tan fresco no habría solazo político.

—¡Prescru y alegría!... (Se podría pedir mayor felicidad)

ECOS

Un señor crítico teatral, se lamenta días pasados de la escasa cultura que en la mayoría de los teatros guarda el público del departamento general.

«Todo se vuelve chillar—dice el didido crítico.—Silbidos estridentes mecen por los oídos destruyendo el piano. Las personas que acuden al teatro para enterarse de la función, tres veces logran su deseo. Tal es el escándalo y la bulla que arman los ciudadanos que por lo visto en un confunido un templo del arte en una plaza de toros!»

Y seremos nosotros los que pretendamos quitar la razón al crítico que a los gritos se refiere. Cierzo algunos de los concurrentes al teatro superior (vulgo paraíso) de los toros, no se distinguen precisamente por su silencio. Pero, sin que esto sea necesario, gritan, silban y patean, ya que queremos nosotros a los que aseguran estos excesos, maldos por espacio de tres horas en la grada más dura que el corazón de verdugo y expuestos a que los se se sienten delante le priven ver a ese momento lo que sucede en el escenario.

Ponga usted, señor crítico, a esos mismos ciudadanos que tanto le molestan, en un palco o en una butaca

donde puedan ver y oír perfectamente la función, verá que cambio más radical se opera en ellos. Y si por casualidad quisiera usted extrañar la prueba, traslade al paraíso a los señores que se sienten en las localidades de preferencia y ya nos sabrá decir quienes chillan y protestan con más fuerza.

Además, señor crítico, que aunque así no fuese, con tres o cuatro pesetas que por término medio perciben como jornal, cada día que trabajan, los que se acostumbra a señalar en el paraíso, ya qué Universidad quiere usted que vayan a doctorarse?

Alemania ha presentado sus excusas al Gobierno holandés, por el hundimiento de los siete buques últimamente torpedeados y ha prometido además la correspondiente indemnización.

Parece que el Gobierno holandés propietario de los vapores hundidos y entre todos han acordado conformarse con las excusas de Alemania, y con la indemnización, siempre que aquellas sean sinceras y ésta sea crecida.

De modo que si las negociaciones iniciadas llegan al término que unos y otros se proponen, el Gobierno holandés creará suficientemente reparada la ofensa que al honor de la na-

